



NIEVES RODRÍGUEZ AGRADECE AL PAÍS

La escritora española espera llevar un mensaje de esperanza al venezolano con la pieza *Por toda la hermosura*, que estrena en la Sala Rajatabla. 8



JUVENTUS VENCE Y RONALDO ANOTA EL 16

El Juventus ganó 0-3 como visitante al Sassuolo y aprovechó el empate del Nápoles (2º) para llevar su diferencia como líder a los 11 puntos. 6



UNA DIETA IDEAL PARA HIPERTENSOS

La dieta DASH es ideal para nivelar la tensión arterial y lo mejor es que no priva ningún alimento, solo reducir el consumo de sal. 8

EL UNIVERSAL

PORQUE DECIDES A DIARIO

PMVP
BsS 400,00
(02/19)

1 CUERPO CARACAS, VENEZUELA • LUNES 11 DE FEBRERO DE 2019 • AÑO CIX • Nº 38.294 • DEPÓSITO LEGAL PP-190901DF43 www.eluniversal.com

Maduro plantea invertir “suficiente” en defensa aérea y misilística

- Supervisó este domingo el sistema de defensa aéreo de Caracas en las instalaciones del Fuerte Guaicaipuro, estado Miranda, durante el inicio de los Ejercicios Militares Angostura 2019
- Juan Guaidó señaló, luego de asistir a una misa en Caracas, que “los militares cometen delito por omisión cuando no permiten el ingreso de la ayuda humanitaria”. Igualmente reiteró su llamado a una marcha mañana martes 12, Día de la Juventud. 2

Estados Unidos pide a la ONU una resolución por presidenciales

Estados Unidos planteó al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas un proyecto de resolución sobre Venezuela en el que le pide que facilite la ayuda humanitaria y se comprometa a unas elecciones presidenciales libres y justas. Rusia, por su parte, propuso a sus 14 socios un “texto alternativo”, en el que expresa la inquietud ante “las amenazas de recurrir a la fuerza contra la integridad territorial y la independencia política de Venezuela. 2



EL BILBAO CONTUVO AL BARSA EN SAN MAMÉS

El cuadro catalán, con Leo Messi como titular no logró vulnerar las líneas del Athletic de Bilbao y empató a cero como visitante. Ahora, después de la victoria del Real Madrid en la jornada sabatina, Barcelona tiene seis puntos de ventaja como líder de la liga. El portero alemán Ter Stegen resultó la figura del encuentro al evitar en tres ocasiones la caída del arco blaugrana en el estadio San Mamés. 1-6 ANDER GILLENEA/AFP

Rafael Quiroz: El país cuenta con 90 días para ajustar su negocio petrolero

El economista considera de cuidado los alcances de las sanciones de Donald Trump sobre Pdvsa y su filial Citgo. Indicó que diariamente el país envía a EEUU 375 mil barriles de crudo y 200 mil son para suplir a tres de las refinadoras ubicadas en Luisiana, Illinois y Texas y el resto para otras que no son filiales. “Venezuela tiene que buscar componentes de la refinación de la gasolina como nafta catalítico y crudo liviano, alrededor de 60 mil barriles diarios de 37,4 grados API de EEUU como suplidor”. 1-3

Venezuela entró en hiperinflación desde noviembre de 2017 según Cepal

Destaca que “los frecuentes incrementos del salario mínimo y diversos factores de oferta vinculados a la prolongada contracción de la oferta de bienes han estimulado el fuerte aumento de los precios. 3

Lluvias y avalanchas se apoderan del sur de Perú dejando muerte y catástrofe

Mirave, pueblo ubicado al sur del país, fue arrasado por corrimientos de tierra

Lluvias torrenciales han causado decenas de avalanchas de lodo que mataron al menos a 11 personas, dañaron cientos de casas y dejaron aislada la zona sur de Perú por la caída de un puente en la ruta Panamericana. Las autoridades aún no han proporcionado un balance actualizado del número de damnificados. 1-5



Edificio destruido después que se produjera un deslizamiento de tierra en Arequipa AFP

Ecarri: Se debe educar para que la población solvente sus problemas

El dirigente de la Alianza del Lápiz y de la Fundación Uslar Pietri, Antonio Ecarri, señaló que “La primera cosa que tenemos que hacer los venezolanos es que la gente coma y se sane; y en lo primero que tenemos que ocuparnos es en los niños. Tenemos que convertir a las escuelas en comedores escolares. Se trata de utilizar a la educación como el gran captador”. Igualmente, aseguró que “todos debemos apoyar la restauración de la democracia en Venezuela, necesitamos darles repuestas a un país”. 2

Héctor Rodríguez afirma que la crisis solo se resuelve con trabajo

José Guerra señala que la solución pasa por elecciones libres

El Gobernador del estado Miranda, en entrevista con Carlos Croes, señaló que “los problemas del país se resuelven con trabajo, no con intervenciones ni golpes de Estado. Por su parte, el diputado José Guerra aseguró, en el mismo programa, que Maduro busca “ganar tiempo” y para ello insiste en convocar a un diálogo. 2

TIPO DE CAMBIO

DICOM (Bs.S/\$)
Bs.S **3.297,71**

CAMBIO COMPLEMENTARIO

IMPLÍCITO (Bs.S/\$)
Bs.S **178,59**

FLOTANTE

INTERNACIONAL

EEUU Y CHINA BAJO PRESIÓN BUSCAN ALCANZAR PACTO

Una delegación estadounidense se reunirá con autoridades chinas esta semana con la intención de alcanzar un acuerdo comercial antes que caduque el plazo estipulado por EEUU en marzo. 5

INTERNACIONAL

MILES DE PERSONAS RECHAZAN DIÁLOGO CON CATALUÑA

Decenas de miles de personas protestaron en Madrid contra el presidente del gobierno, Pedro Sánchez, al que acusan de “traicionar” al país por su diálogo con los independentistas y exigir que convoque a elecciones. 5



facebook.com/eluniversal

@eluniversal

@eluniversal



Somos tu conexión al acontecer nacional e internacional

EL UNIVERSAL

¡Únete, comparte y comenta!

EL UNIVERSAL

Maduro: La FANB incorpora nuevos equipos de combate

El presidente Nicolás Maduro asistió este domingo al fuerte Guaicaipuro, en el estado Miranda, donde se realizaron las actividades comprendidas en los Ejercicios Militares Bicentenario de Angostura 2019.

En breve discurso el jefe del estado destacó la participación de los grupos de civiles que se integrarán como quinto componente de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), en la actividad de este domingo, donde fueron mostrados los nuevos equipos antiaéreos y antimisilísticos rusos guiados por infrarrojo conocidos como Iglá.

Maduro felicitó a todos los integrantes de lo que denominó como "Fuerza de Venezuela", porque, expresó, "se ha diseñado un sistema de defensa antiaérea con la visión correcta, una visión cívico-militar, la fuerza profesional y científica de nuestra FANB, representada con la fuerza y la pasión de dar su vida por la patria; una sola fuerza que se llama Fuerza de Venezuela".

"Estos Iglá y los que vienen por miles, en manos del pueblo armado, serán para la defensa antiaérea, antimisilística para hacer de nuestras ciudades, pueblos, lugares inexpugnables por aire, porque por tierra no se pueden meter, porque aquí están los soldados de Bolívar que les harían pagar caro al imperio estadounidense o a quien tenga la osadía de tocar el sagrado suelo de la patria venezolana", indicó.

Dijo Nicolás Maduro que recibía este "regalo, como compromiso, y esto lo voy a devolver por miles".

Agregó que su gobierno continuará la "inversión suficiente para que Venezuela tenga todos sus sistemas de defensa antiaérea y antimisilística, desde el Iglá en manos de los venezolanos, porque Venezuela quiere paz. Que nadie se nos meta. Aquí hay fuerza y hay pueblo para defender la dignidad".



El presidente asistió al fuerte Guaicaipuro donde se mostraron los Iglá AVN

Se trata de equipos antimisilísticos y antiaéreos Iglá de fabricación rusa

Los ejercicios cívico-militares

Este domingo se dio inicio en el país, a los anunciados Ejercicios Militares Bicentenario de Angostura 2019, en los cuales participan los cuatro componentes de la Fuerza Armada Nacional, con la incorporación de las Milicias Bolivarianas, los cuales se extenderán hasta el 15 de este mes.

Los ejercicios "están destinados a poner en práctica y a la vez fortalecer la capacidad defensiva del territorio por parte de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana FANB junto al poder popular organizado", según la información divulgada por la agencia oficial de noticias AVN.

"Los ejercicios se desarrollan en dos modalidades orientadas a garantizar el adiestramiento y la cohesión de la FANB, así como fortalecer su apresto operacional".

Durante las prácticas se pondrán a prueba, entre otros, las

acciones de comando y control, comunicaciones y de planificación militar, además de demostrar la capacidad de despliegue de la fuerza armada, según explicó el titular del Comando Estratégico Operacional de la FANB (Ceofanb), Remigio Ceballos.

Indicó Ceballos que, previamente a estos ejercicios, se desarrollaron desde enero fases de planificación, de preparación previa, así como maniobras militares que fueron supervisadas por el presidente Nicolás Maduro.

Ceballos indicó que para fortalecer la capacidad defensiva de Venezuela, la FANB cuenta con un sistema defensivo territorial compuesto por ocho regiones estratégicas de defensa integral, 28 zonas operativas de defensa integral a las cuales se suma la milicia, "y vamos rumbo a los dos millones de milicianos", agregó.

Sobre la participación en las prácticas de las Milicias como un complemento de la FANB, señaló que están activas en las áreas y sectores de defensa integral "y tenemos los agrupamientos y las bases populares para la defensa, así como las unidades populares en los sitios más lejanos del país".

GUAI DÓ DICE A MILITARES QUE NEGAR AYUDA ES UN DELITO

El presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó, hizo un llamado este sábado a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana de permitir el ingreso de la ayuda humanitaria al país. Advertió a los militares que impedir la entrada de ayuda humanitaria los convierte en "casi genocidas", porque es "delito de lesa humanidad".

"Esto tiene responsables y que lo sepa el régimen. Eso es delito de lesa humanidad, señores de la Fuerza Armada", declaró tras asistir a una misa en Las Mercedes, con su esposa Fabiana Rosales y su bebé de 20 meses. Aseguró que los militares se convierten en "víctimas" y "casi genocidas", por "acción" cuando "asesinan" a jóvenes que protestan y "por omisión" cuando "no permiten la ayuda humanitaria".

Por otra parte anunció el lanzamiento de una plataforma de voluntarios para registrar a todas las personas que deseen participar como facilitadores en el ingreso y la distribución en el país de la ayuda humanitaria. Indicó que "ya tenemos miles de personas registradas en este gran voluntariado". También informó que el Gobierno de Holanda está interesado en aportar su ayuda en esta materia y anunció que este lunes 11 de febrero revelarán los otros centros de acopio que estarán en el Caribe y en una ciudad brasileña.

Reiteró su llamado a una marcha este martes, Día de la Juventud, en memoria de los fallecidos -unos 40 en disturbios desde el 21 de enero, según la ONU-, y para exigir que se permita el ingreso de la ayuda.

EEUU propone en la ONU pedir comicios presidenciales libres

Rusia se opone y denuncia "amenazas contra la integridad venezolana"

Estados Unidos propuso al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas un proyecto de resolución sobre Venezuela en el que le pide que facilite la ayuda humanitaria internacional y se comprometa a unas elecciones presidenciales, en un texto al que se opuso Rusia, según fuentes diplomáticas.

El proyecto estadounidense, del que AFP informó haber obtenido una copia este sábado, expresa el "pleno apoyo" del Consejo de Seguridad a la Asamblea Nacional venezolana, la "única institución democráticamente electa en Venezuela". Señalando una "profunda preocupación ante la violencia y el uso excesivo de la fuerza por parte de las fuerzas de seguridad venezolanas contra manifestantes pacíficos no armados", el texto pide además un "proceso político que conduzca a unas elecciones presidenciales libres, justas y creíbles".

El proyecto de resolución

solicita también al secretario general de la ONU, Antonio Guterres, que "utilice sus buenos oficios" para conseguir dicho proceso electoral, e insiste en la necesidad de evitar un "deterioro suplementario" de la situación humanitaria y "facilitar el acceso y la entrega de ayuda a quienes la necesitan".

Washington no ha indicado todavía ninguna fecha para votar el texto y, según un diplomático, las negociaciones continúan. Otras fuentes diplomáticas indicaron también que si se convocan elecciones, Rusia, que apoya a Nicolás Maduro y acusa a Estados Unidos de apoyar un "golpe de Estado" en Venezuela, utilizará su derecho de veto.

"Texto alternativo" de Moscú El viernes Moscú presentó a sus 14 socios un "texto alternativo" al propuesto por Washington, según diplomáticos.

El texto ruso obtenido este sábado también por la AFP expresa "la inquietud" del Consejo ante "las amenazas de recurrir a la fuerza contra la integridad territorial y la independencia política de Venezuela. Critica también "las tentaciones de intervenir en temas que constituyen principalmente asuntos internos" de ese país.



En la propuesta se solicita facilitar la ayuda humanitaria al país ONU

Ecarri: Líneas políticas para "borrar las ideas socialistas"

GABRIEL SAYAGO
YOSELIN GONZÁLEZ
EL UNIVERSAL

Autodefinido como político de centro derecha, el joven dirigente de la Alianza del Lápiz y de la Fundación Uslar Pietri, Antonio Ecarri recorre el país y establece contacto con los medios de comunicación para dar a conocer lo que él y su gente han definido como los "Cinco lineamientos para borrar la idea socialista del pueblo venezolano".

"No se trata exactamente de un programa de gobierno, sino de las tareas que constituyen las bases fundamentales para borrar definitivamente de Venezuela las ideas socialistas que nos trajeron a este debate", advirtió Ecarri.

Como preámbulo a su explicación de las tareas, Ecarri se refirió a la necesidad de que la población sea educada sobre las formas de solventar sus problemas, considerando que "que todos los venezolanos debemos apoyar la restauración de la democracia en Venezuela"; que por tanto sus dirigentes "necesitamos darles repuestas a un país que hoy está pasando hambre y miseria", y la obligación ética que tienen los políticos de hablar con la verdad. "Aquí el que venga a plantear la continuación de programas populistas, demagógicos o estas ideas socialistas que causaron este desastre, va a causarle un severo daño al 'presidente encargado', Juan Guaidó y un severo daño al país también".

Señala que lo primero es garantizar la alimentación y la salud de los venezolanos, sobre todo de la población infantil. Sugiere convertir a las escuelas en comedores escolares, "para utilizar la educación como el gran captador."

Privatización petrolera

Tocó en primer lugar lo relacionado con la principal fuente de ingresos del país, señalando la necesidad de su privatización. "Venezuela tiene que abando-



"Con el levantamiento de los aranceles vendrán las medicinas" V. CORREALE

La primera tarea del Gobierno debe ser ocuparse de la producción petrolera

nar los complejos socialistas y copiar las mejores experiencias que se están dando en otros países con relación al aumento de la producción petrolera. El país está en estos momentos en la caída histórica de la producción más severa de todos los tiempos; pero eso no es consecuencia de unos nombres, eso es consecuencia de unas ideas. Tratar de que el Estado venezolano maneje y siga monopolizando y tratar de decir que Pdvsa hay que reactivarla, es un embuste", expresó Ecarri, y agregó que dada la dependencia de la nación, en 97% de la renta petrolera, la primera tarea del Gobierno es ocuparse de ese aspecto.

"Tenemos que abrirles las puertas a las empresas multinacionales, sin ningún tipo de complejo como hizo el presidente Medina en 1943. El ejemplo lo tenemos nosotros mismos: cuando tuvimos una ley que promovió las inversiones extranjeras. Tuvimos la segunda moneda más fuerte del mundo

y éramos petroleros igual. Uno de los graves daños de esta revolución en Pdvsa, es que perdimos mercado y estos no se recuperan de la noche a la mañana", explicó.

Liberar control de cambio

"Tenemos que permitir la libre comercialización y convertibilidad de divisas en Venezuela, porque la peor olla de corrupción de todos los tiempos ha sido el control de cambio. La idea es sustituir el régimen y sustituir las ideas"; y aunque se mostró partidario de la dolarización de la economía venezolana, señaló que en estos momentos no sería lo más recomendable dada la baja disponibilidad de divisas con las que hoy cuenta el Estado, debido a la baja en la producción petrolera.

Libre mercado

Destaca que en Venezuela es oportuno defender el libre mercado, porque el control de precios trajo consigo especulación, escasez y anaqueles vacíos. "Todo esta pesadilla que hemos tenido con la comida y las medicinas se debe al control de precios. Para bajar el alto costo de la vida debemos liberarlos. Entonces eliminando el control de cambio y de precio, Venezuela empezará a ser una economía libre. Con esto, vere-

mos que a corto plazo se llenan los anaqueles por todas partes, una vez empieza la competencia, bajan los precios"

Levantar barreras arancelarias

El cuarto lineamiento se refiere a la eliminación de las barreras arancelarias por parte del Estado y estimular todo lo relacionado con política de incentivo fiscal para que las empresas farmacéuticas y de alimentos puedan producir e importar su materia prima.

Declaró estar de acuerdo con la ayuda humanitaria, pero considera que es una "curita para un cáncer" y que la mejor manera de atacarlo es crear en las empresas de laboratorio farmacéutico, dándoles incentivos fiscales para que estas puedan recuperar su capacidad de producción y a un corto plazo no necesitar más ayuda humanitaria.

En este mismo sentido, aseguró que permitiendo la libre circulación de medicinas que ya estén preaprobadas por la FDA, la "escasez de medicinas se acaba en segundos".

Emergencia educativa

"La primera cosa que tenemos que hacer los venezolanos es que la gente coma y se sane; y en lo primero que tenemos que ocuparnos es de los niños. Tenemos que convertir a las escuelas en comedores escolares. Se trata de utilizar a la educación como el gran captador."

Deseo de "ser gobierno"

Finalmente Ecarri expresó su deseo de "ser gobierno en algún momento, y por eso hemos organizado la Alianza del Lápiz como partido político, y nos hemos inscrito en las organizaciones internacionales de centro derecha, porque yo no creo en el socialismo, que es lo que nos trajo la desgracia". "Tenemos que entender que hay un cambio de época, un cambio de ritmo y que no podemos revivir la Venezuela del siglo XX", agregó.

Héctor Rodríguez: "La crisis se resuelve con trabajo"

José Guerra: "La solución está en la convocatoria de elecciones libres"

Héctor Rodríguez, gobernador del estado Miranda, declaró este domingo que los problemas del país se resuelven con trabajo no con "intervención ni golpes de Estado".

En entrevista con Carlos Croes, en Telegen, insistió en que "necesitamos diálogo, trabajo y producción; equilibrar la economía y mejorar los servicios públicos".

"Hay momentos de mucho peligro para el país" indicó y

señaló que es preciso que los venezolanos den un paso adelante por la paz y la racionalidad. "Cuando una familia tiene problemas es cuando más diálogo tiene que haber", dijo el gobernador.

En el mismo programa estuvo ayer José Guerra, diputado de la Asamblea Nacional, quien aseguró que el presidente Maduro buscar "ganar tiempo" convocando a un diálogo; por lo que el ente legislativo se mantiene firme con las tres bases fundamentales: "cese de la usurpación, gobierno de transición y elecciones libres", argumentó.

Planteó que la solución para Venezuela es "convocar a unas elecciones transparentes, libres y democráticas".

Remigio Ceballos negó fisuras en la Fuerza Armada

Denunció supuestos intentos de "liquidar" la Fuerza Armada

Remigio Ceballos, Comandante Estratégico Operacional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) aseguró este domingo que "no existen fisuras" dentro de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

En entrevista para el programa televisivo José Vicente Hoy, en Telegen, alertó sobre los intentos por "liquidar" al organismo militar y vulnerar la seguridad del Estado y denunció que buscan "demoler a la Fuerza Armada y crear

un caos" a través de acciones para desprestigiar a sus funcionarios. Sin embargo, afirmó que "es imposible" debido al gran sentimiento patrio dentro de las filas militares.

Argumentó que EEUU busca romper con los símbolos del país y tomar control de los recursos minerales venezolanos. Por otra parte reiteró la unión de la FANB al presidente Maduro. "Nuestras tropas responden al Gobierno nacional". "No puede venir ninguna persona a autoproclamarse, de manera ilícita", indicó.

Insistió en que es "impensable e inaceptable" que los militares reconozcan al presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó, como comandante en jefe. "Todos tenemos disciplina y educación para evitar fisuras", dijo.

Quiroz: 90 días tiene Pdvsa para acomodar el mercado

DICK TORRES
EL UNIVERSAL

Rafael Quiroz, economista petrolero y profesor universitario, dijo que Venezuela cuenta con un plazo de 90 días para reestructurar o acomodar su negocio petrolero en el mercado internacional, tras las nuevas sanciones impuestas por el gobierno estadounidense el pasado 29 de enero que afectan la operatividad de la principal industria del país.

“La razón es que ningún corte de suministro o de importación se puede cancelar o desconocer en forma repentina de la noche a la mañana, porque se tratan de contratos estructurados o comprometidos”.

Explicó que de acuerdo con esa situación, Estados Unidos tiene 90 días para buscar suplidores e igualmente Venezuela dispone del igual plazo para buscar compradores.

Observó que la medida adoptada por la administración del presidente Donald Trump de congelar las cuentas bancarias a Citgo, trae como consecuencia que la empresa estatal Petróleos de Venezuela (Pdvsa) no enviará más crudo para que no se los paguen.

Citgo es la empresa venezolana refinadora de petróleo y comercializadora de gasolina, lubricantes y petroquímicos con una red de seis mil estaciones de servicios y 48 plantas de almacenamiento en el territorio norteamericano.

Indicó que diariamente Venezuela envía a EEUU 375 mil barriles de petróleo de los cuales 200 mil son para suplir a tres de las refinadoras ubicadas en Luisiana, Illinois y Texas y el resto para otras refinadoras que no son filiales de Pdvsa.

“EEUU tiene que llenar el hueco venezolano y Venezuela tiene que buscar componentes de la refinación de la gasolina como nafta catalítico y crudo liviano alrededor de 60 mil barriles diarios de 37,4 grados API, provenientes de Estados Unidos como suplidor”.



Refinerías trabajan al 33% de su capacidad

REUTERS

375 mil barriles diarios dejó de enviar el Gobierno a Citgo por nuevas sanciones

Deuda a proveedores

Quiroz dijo que la deuda de Pdvsa con proveedores asciende a 85 mil millones de dólares que Citgo, en cierta forma, ayudaba a pagar.

Observó que los contratos suscritos con China y Rusia no ayudan a honrar esos compromisos debido a que el 70 y 80% del contrato es para amortiguar la deuda con esas naciones y el resto es en liquidez lo recibido por Venezuela.

Fallas en servicio de gasolina

Quiroz comentó que desde hace tres años el país se ha visto afectado por las fallas en el suministro de gasolina.

“En Caracas no se nota tanto pero en las ciudades del interior del país las colas en las

estaciones de servicios son constantes e interminables”.

Explicó que el desabastecimiento de gasolina se debe a que las seis refinadoras del país; Punta Cardón, Amuay y Bajo Grande del complejo Paraguana, El Palito, Puerto La Cruz y San Roque están trabajando sobre el 33% de su capacidad instalada, actualmente en 360 mil barriles diarios.

Pdvsa mueve nuevas cuentas

Con el objetivo de sortear las nuevas sanciones económicas impuestas por EEUU, Pdvsa instruyó este sábado a las empresas mixtas que operan en la Faja Petrolífera del Orinoco como la estadounidense Chevron, la francesa Total y la noruega Equinor, que en adelante recibirán las divisas por las exportaciones de crudo en una cuenta bancaria en la institución rusa Gazprombank que confirmó fue abierta hace varios años, reportó la agencia Reuters.

Pdvsa optó por mantener hermetismo sobre el movimiento de sus cuentas en el exterior.

Cepal: hiperinflación en Venezuela es oficial desde el 2017

A partir de noviembre de ese año, la inflación es más de 50% al mes

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), señaló que en 2018 la inflación aumentó en la región, en especial en las economías de América del Sur.

Según su informe anual: Balance Preliminar de las Economías de América Latina y el Caribe, durante los primeros diez meses de 2018, la inflación promedio de la región registró un crecimiento de 1,7 puntos porcentuales respecto a igual período de 2017, al pasar de una tasa del 5,3% en octubre de 2017 a una del 7,0% en octubre de 2018.

“El incremento de este indicador refleja el alza de precios que tuvo lugar en las economías de América del Sur, cuya tasa de inflación promedio aumentó 3,5 puntos porcentuales, pasando de un 5,0% en octubre de 2017 a un 8,5% en igual mes de 2018”, refirió el organismo dependiente de la Organización de las Naciones Unidas responsable de promover el desarrollo econó-

mico y social de la región.

En el caso de Venezuela, dice la Comisión, “la inflación se aceleró durante los primeros diez meses de 2018, y desde noviembre de 2017 la tasa de inflación mensual de esta economía supera el 50%, por lo que habría entrado en un proceso de hiperinflación. Entre las razones que subyacen a esta cifra elevada destacan el financiamiento monetario por parte del Banco Central de Venezuela (BCV) al sector público —lo cual motiva el crecimiento de los agregados monetarios, que en el caso de la base monetaria superó el 30.000% en octubre de 2018— y las consecuentes depreciaciones observadas en los tipos de cambio oficial y paralelo”.

Además, reveló que “los frecuentes incrementos del salario mínimo y diversos factores de oferta vinculados a la prolongada contracción de la oferta de bienes también han estimulado el fuerte aumento de los precios. En agosto 2018 el Ejecutivo venezolano anunció una serie de medidas orientadas a frenar este crecimiento; sin embargo, no se han producido los efectos esperados sobre la tasa de inflación mensual, y se estima que desde entonces esta es, en promedio, cercana al 200%”.



Inflación en AL subió en 3,5% de abril a octubre 2018

CORTESIA

Calculan por debajo de 40% aporte cárnico al consumo

Fedenaga afirma que están listos para recuperar al sector ganadero

MAGALY PÉREZ NAVEA
EL UNIVERSAL

La producción agropecuaria ha mermado considerablemente en los últimos años.

Así lo afirmó el presidente de Fedenaga, Armando Chacín, quien agregó que el gremio de ganaderos contaba con alrededor del 97% de la carne que se requería en el país y aportaba alrededor de 24 kilos de carne per cápita por contingencia. “Hoy por hoy estamos por debajo de 40% y 0 contingencia”, sostuvo.

Al referirse a la leche señaló que antes producían el 70% y solo se importaba 30% por contingencia para suministrar 120 litros de leche per cápita, y “todo se vino abajo debido a las malas políticas del Gobierno que ha invertido los recursos en importar alimentos de otros países y no para traer insumos para el sector productivo.

Chacín explicó “que cuando hablamos de un plan para recuperar la producción nacional tenemos que decir que el sector está listo para trabajar y poder ofrecer a los venezolanos todos los productos de primera necesidad que culturalmente come el ciudadano, básicamente hechos en Venezuela”.

“Nosotros tenemos la capacidad de hacerlo, tenemos los profesionales de primera línea, tenemos la tierra, el agua, pero lastimosamente lo que no tenemos es unas reglas del juego claras que puedan enrumbar al país por un buen camino, para producir la carne, la leche y otros productos del agro, no solo para el mercado interno, sino para los mercados internacionales que puedan traer divisas que tanto necesita el país” indicó el gremialista.

Por otra parte, Chacín señaló que el interés de los que to-



Productores piden “reglas del juego claras”

VICENTE CORREALE

man las decisiones ha sido vago en esta materia, se han tomado muy malas políticas y en especial la política de expropiación básicamente desmontó lo que había anteriormente en el país.

El empresario puntualizó que además el sector que representa en este momento está imposibilitado de obtener financiamiento, ya que la banca también está debilitada y no está otorgando créditos.

A esto se agrega, según Chacín, el desfase tecnológico de 20 años que existe, no hay combustible ni diesel para las maquinarias ni para el traslado a las unidades de producción.

Señaló que “la situación actual es inaudita en un país que tiene las más grandes reservas de hidrocarburos”.

Añadió el dirigente ganadero que lo peor es que la carne y la leche más económica que hay en Latinoamérica están en Venezuela y agregó que la gran tragedia que tiene el ciudadano venezolano es que con 6 dólares mensuales no tiene capacidad de vivir una vida digna y poder comprar alimentos suficientes para mantener sus ne-

cesidades y a su familia.

Chacín puntualizó que “somos el primer ejército que tiene el país para derrotar la guerra del hambre”.

Aumento estratégico

Precisamente respecto al tema de la producción se pronunció el ministro del Trabajo Eduardo Piñate este domingo.

El titular aseveró que la “producción es la instrucción que dio el gobierno nacional a las empresas estratégicas de la nación, ante las amenazas del gobierno de Donald Trump”, sostuvo el funcionario.

Indicó que la intención manifiesta de las medidas última-mente anunciadas buscan el “colapso” de los “sectores productivos” del país.

Dijo que adelantan reuniones permanentes con representantes de empresas estratégicas para evaluar acciones. “El poder popular y los integrantes de los 1.028 Consejos Productivos de los Trabajadores (CPT), tenemos el deber de mantener la producción en mayor medida con el propósito de crear una nueva economía diversificada”, declaró a Unión Radio.

Advierten caída de 70% en producción farmacéutica del país

Cifar: planta SM Pharma en Zulia fue confiscada desde hace cinco meses

La industria farmacéutica del país trabaja en promedio entre 31% al 32% de su capacidad debido a la falta de insumos y divisas para producir medicina”, alertaron representantes del sector.

El presidente de la Cámara de la Industria Farmacéutica (Cifar), Tito López, explicó que en 2014 los laboratorios producían cerca de 714 millones de unidades de fármacos y luego de tres años la producción se ubica en cerca de 200 millones de unidades.

“Eso significa que la producción en promedio anual cayó en 70%”, indicó el dirigente de Cifar que agrupa a 22 laboratorios. “En 2014 teníamos 35 afiliados”, agregó.

Contaminación en Pharma

Sobre la medida de confiscación de la planta farmacéutica española SM Pharma en Maracaibo ordenada por el Gobierno, López dijo que ese laboratorio fue intervenido en septiembre de 2018 por la gobernación del estado Zulia.

López desmintió las de-

claraciones del presidente Nicolás Maduro, quien aseguró que la planta estaba en capacidad de producir el 50% de las medicinas en el país.

“Ahí no se está produciendo nada”, afirmó.

De acuerdo con informaciones del sector, la planta producía 200 distintos tipos de medicamentos y 63 millones de unidades al año.

El sábado 9 de febrero, el Ministerio de Relaciones Exteriores de España “deploró” la confiscación de Pharma y pidió el cese de la ocupación gubernamental.

Señaló el despacho que la medida tomada no obedece a las leyes nacionales, e irrespeta los acuerdos suscritos.

Freddy Ceballos, presidente de la Federación Farmacéutica Venezolana (Fefarven), sostuvo que las áreas de la planta española están contaminadas por lo que se están tomando medidas en atención a los controles del Ministerio de Salud y del Instituto Nacional de Higiene.

Denunció que muchas farmacias están amenazadas con cerrar debido a una resolución del Seniat que las obliga a cambiar las cajas registradoras a un altísimo costo.

“No nos negamos, pero en diciembre cada equipo costaba \$1.300, sin incluir otros dispositivos importados”, alertó.



Seniat ordena a las farmacias cambiar cajas registradoras

EFE

VITRINA
VENEZUELA

BENJAMÍN TRIPIER

Negociaciones obligadas

¿Es posible una transición sin contar con el chavismo? La realidad es que su espacio político y social no desaparecerá si sale Nicolás Maduro Moros. En el análisis de actores, el chavismo tiene un espacio que incluye a la fuerza armada, al partido y a una cantidad de satélites, que si bien no apoyan la actual gestión de gobierno, creen que con una renovación interna (por ejemplo, tener su propio Guaidó), seguirían siendo una opción viable de poder.

Las discrepancias que se han ido dando dentro de su seno terminan diferenciando a la alta dirigencia actual, del resto del espacio, civil y militar, por lo que pudiera anticiparse que la cohesión que presentan hoy en día, irá debilitándose frente a la presión de Estados Unidos por un lado, y al movimiento de calle y difusión de la esperanza que ha desarrollado Juan Guaidó.

A menos que haya una derrota militar, parece difícil que se produzca un cambio radical no negociado. De hecho se sospecha que ya

hay conversaciones abiertas y en marcha, aunque de cara al público, ninguno se atiende el teléfono. Los tornillos flojos del submarino irán incrementándose hasta producir vías de agua que lo hagan salir a la superficie y negociar. El objetivo que yo veía desde el principio, era que Juan Guaidó lograra alcanzar un poder similar al de Nicolás Maduro Moros, de forma tal de llegar a negociar en igualdad de condiciones, y así entrar en una transición lo más pacífica posible. Y eso sí sería lo que llaman “hacer política”, porque lo otro, lo militar, es el reconocimiento del fracaso de la política.

NOTICIAS DESTACADAS

- Gran falla eléctrica:
- Agua: Caída total de los Sistemas Tuy.
- Maduro se quedó sin luz en plena rueda de prensa.
- Activado el centro de acopio en la frontera. Tribunal Supremo de Justicia en el exilio autoriza coalición militar para garantizar el ingreso de ayuda humanitaria.
- Maduro también pierde apoyo en los barrios populares de Caracas.
- Guaidó: No hay diálogo posible con Maduro, tenemos una agenda clara. No descarta una intervención de Estados Unidos a Venezuela.
- Dólar paralelo se perfila ahora hacia los Bs.S 4.000 mientras el Dicom se quedó en 3.297,71.
- La guerra civil siria es un conflicto bélico iniciado a principios de 2011 y que aún sigue en desarrollo.

LO QUE NO ES NOTICIA (Y DEBERÍA SERLO)

- Que a nivel del chavismo medio, tipo gobernadores y alcaldes, hay líneas frecuentes de contacto con la oposición y hasta con el gobierno estadounidense.
- Ni que en esos niveles medios tienen una visión realista de la crisis, muy diferente a la que se presenta en la televisión pública.
- O que en Pdvsa hay capacitación por los profundos desbalances internos entre la producción, la capacidad de almacenamiento, los productos refinados para uso interno, el transporte y la comercialización, que podrían convertirse en pérdidas importantes.
- Tampoco que para poder aprovechar las oportunidades que se presentan, las empresas deben revisar y adaptar sus modelos de negocio y prepararse para la entrada de competidores globales.

Annales

REINALDO ROJAS

Después de detenidas reflexiones, dos historiadores franceses, Marc Bloch (1886-1944) y Lucien Febvre (1878-1956), profesores de la Universidad de Estrasburgo, ponen a circular una comunicación en julio de 1928, anunciando a sus colegas de otras universidades la aparición en enero de 1929 de una nueva publicación con el nombre de *"Annales d'Histoire Économique et Sociale"*. En esa comunicación solicitaban colaboración intelectual para hacer realidad una empresa dirigida a ampliar los estudios históricos más allá de los tradicionales campos de investigación abordados por la historia política.

El nombre de la revista fue sugerido por Max Leclerc, dueño de la Librería Armand Colin, cuya editorial publicaba la revista *Annales de Géographie*, dirigida por Albert Demangeon. Contando con esta orientación los dos promotores se dedicaron todo el año 28 a buscar colaboradores y aliados para organizar el núcleo de personas que iba a editar no sólo una de las más prestigiosas e influyentes revistas científicas del siglo XX, sino que, además, iba a darle nombre a una nueva corriente historiográfica universal: la denominada Escuela francesa de los Annales.

Ya lo sociólogos, recordaba Febvre, contaban con *L'Année Sociologique*, revista fundada en 1896 por Emile Durkheim, donde sus colaboradores trabajaban con método y rodeados de un espíritu científico que no se apreciaba en las revistas de historia de las que ellos formaban parte. El llamado que el viejo maestro les había hecho a sociólogos e historiadores era estudiar juntos los hechos sociales, con criterio de totalidad, agregando además

lo que Henri Berr llamaba el espíritu de síntesis. No más competencia y separaciones entre la historia y las ciencias sociales. Esa va a ser la bandera de *Annales*.

Interdisciplinariedad

Cuando revisamos los nombres y disciplinas que van a aparecer en el primer número de *Annales*, constatamos ese principio fundador que hoy llamamos de interdisciplinariedad. Veamos. El Comité de Redacción estuvo conformado por el geógrafo Albert Demangeon, el archivista George Espinas, el sociólogo Maurice Halbwachs, el historiador y romanista André Piganiol, el economista Henri Hausser, el historiador belga Henri Pirenne, el economista y abogado Charles Rist, Vice-director del Banco de Francia y el politólogo -diríamos hoy- André Siegfried. En este equipo estaban presentes todas las miradas de lo que más tarde Febvre denominará la Historia Social, como historia total.

El primer número de la revista aparece en enero de 1929 con una periodicidad trimestral y entre la primera lista de colaboradores el universo intelectual que promueven se abre al infinito, contando con representantes de institutos científicos y universidades de casi toda Europa. De España figura el Profesor Nicolás Sánchez Albornoz, de la Universidad de Madrid, historiador español especializado en la historia de la población en América Latina.

Allí están, entre otros, el gran historiador de la Revolución Francesa, George Lefebvre, los antropólogos Marcel Mauss y L. Levy-Bruhl, el historiador del capitalismo Henri See, y el británico R. H. Tawney, de la Escuela de Ciencias Económicas y Políticas de Londres. ¿Cómo estuvo estructura-

Cuando revisamos los nombres y disciplinas que van a aparecer en el primer número de *Annales*, constatamos ese principio fundador que hoy llamamos de interdisciplinariedad

En la actualidad, la revista fundada por Bloch y Febvre hace ya noventa años, es publicada por la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales de París

do este primer número de la revista?

Los editores organizaron la revista en tres partes: I) Artículos; II) Vida científica y III) Comentario de libros y revistas. La primera parte se dividió a su vez en periodos históricos: Prehistoria y antigüedad; Edad Media; Tiempos modernos; Período contemporáneo; Cuestiones coloniales; Localización de hechos económicos e Historia de las doctrinas económicas.

En "Vida Científica" se abordan: 1) La documentación histórica y las encuestas colectivas; 2) Los grandes congresos; 3) Los centros de estudio; 4) Historiadores y economistas y 5) Nuevas corrientes. En la sección "A través de libros y revistas" encontramos los estudios de crítica histórica.

Hace ya noventa años

La historia, que viene del mito y cuyo conocimiento se centró por siglos en el estudio del pasado, inicia sus andanzas por los senderos de la ciencia en el siglo XIX de la mano del positivismo. Pero es con *Annales* que se transforma en la "Ciencia de los Hombres en el tiempo". En la actualidad, la revista fundada por Bloch y Febvre hace ya noventa años, es publicada por la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales de París, institución creada en 1975 bajo la dirección del historiador Fernand Braudel, discípulo de Febvre, quien a su vez, en 1947, había sido fundador de la VIª Sección de Ciencias Económicas y Sociales de la Escuela Práctica de Altos Estudios, creada por decreto en 1868. Este fenómeno, en Historia de la Filosofía se denomina tradición y, sobre ella, es que se funda una escuela como corriente de pensamiento.

enfoques14@gmail.com
@reinaldorojashistoriador

ENTRE LÍNEAS

¿Dónde andará,
lo que llamaban
"la ñapa"?



JORGE RIVAS

Humanitaria y... ¡necesaria!

CAROLINA JAIMES BRANGER

La ayuda humanitaria es un vehículo que tienen los países de socorrer a otros países que han pasado por una guerra o por un desastre natural. En Venezuela no ha ocurrido ni una ni otro, pero el chavismo madurismo ha arrasado nuestro país peor que una guerra o una catástrofe natural. El tema ha levantado opiniones, expectativas y críticas de personas que, por lo que dicen, no saben de qué se trata. Y es muy importante aclararlo.

¡Al menos hay alguien actuando para paliar tanto sufrimiento!
¡Qué importa si es político o no!

La crisis de hoy es superior aún a las que sufrimos cuando éramos una pobre república. Hoy somos una república pobre y de nuevo, una pobre república.

Nuestra Asamblea Nacional -el único poder electo directamente por el pueblo en elecciones abiertas y convocadas por el CNE- con nuestro Juan Guaidó a la cabeza, ha hecho todo lo posible por hacer que llegue la ayuda humanitaria. El régimen de Nicolás Maduro sigue negando que exista esa emergencia y hará lo imposible por impedir que entre al país, o dejará que entre para "expropiarla" después.

Ya las Naciones Unidas enviaron hace año y medio alrededor de 70 millones de dólares en ayuda humanitaria, que según se encuentra en unos galpones en Charallave y en instalaciones militares. Al pueblo no llegaron. Hay hermetismo total sobre eso. Mientras, nuestros compatriotas siguen muriendo de hambre y por falta de medicinas.

La ayuda humanitaria tramitada por la AN entrará por Cúcuta, por Brasil y por Aruba. El primer contingente trae material médico quirúrgico para suplir a 6 hospitales grandes en todo el país durante un mes. Además, traen remedios para enfermedades crónicas como antirretrovirales, diálisis, enfermedades cardíacas, cáncer y otras y alimentos, ácido fólico y proteínas para los desnutridos.

El círculo de Maduro habla de politización de la ayuda y hay ONGs que han sido tímidas al aceptar tramitarla, pero me pregunto ¿qué más politización que todo lo que hace el régimen? ¡Al menos hay alguien actuando para paliar tanto sufrimiento! ¡Qué importa si es político o no!

Eso será en una primera etapa. Luego de ella, seguirá entrando ayuda paulatinamente. Lo que les llevó años destruir al régimen, no se puede solucionar en unos días. Hay que tener paciencia, que vamos bien. No escuchen voces agoreras. Del apuro solo queda el cansancio y les repito, ¡vamos bien!

@cjaimesh

EL UNIVERSAL

Fundado en 1909 por
ANDRÉS MATA

Vicepresidente de Información

ELIDES J. ROJAS L.
erojas@eluniversal.com

MESA de REDACCIÓN

MIGUEL SANMARTÍN Jefe de Redacción
msanmartin@eluniversal.com

ALAN LUGO G. Jefe de Redacción
alugo@eluniversal.com

PEDRO ROJAS. Jefe de Información Digital
projas@eluniversal.com

ABRAHAM SÁNCHEZ Jefe de Arte y Diseño
asanchez@eluniversal.com

REDACCIÓN

Editor de Política y Nacional (E): Gilberto Carreño
gcarreno@eluniversal.com

Editor de Opinión: Miguel Maita
mmaita@eluniversal.com

Editor de Internacional: Mariangela Lando
mlando@eluniversal.com

Editor de Deportes: Amalia Llorca
allorca@eluniversal.com

Editor de Caracas y Sucesos (E): Migdalis Cañizales
mcanizales@eluniversal.com

Editor de Arte y Entretenimiento: Juan A. González
jgonzalez@eluniversal.com

Editor de Sociales: Richard Delgado
rdelgado@eluniversal.com

Jefe de Diseño: Rosanna Espinel P.
respinel@eluniversal.com

Jefe de Fotografía: Jorge Santos
jsantos@eluniversal.com

Jefe de eluniversal.com: José Gregorio Silva
jsilva@eluniversal.com

CONTÁCTENOS

REDACCIÓN

(58212) 5052290/2353/Central: 5052111

AVISOS DESPLEGADOS: 0501-505.2020

ATENCIÓN al CLIENTE y RECEPCIÓN de OBITUARIOS
0501-505.2020. Desde el exterior (58212) 505.2211

AVISOS CLASIFICADOS: (0501) 5052020

CIRCULACIÓN

(58212) 5052400 • circulacion@eluniversal.com

EL UNIVERSAL no se hace solidario de las opiniones emitidas por sus columnistas (articulistas permanentes o colaboradores ocasionales) y se reserva el derecho a su publicación. Prohibida la reproducción total o parcial de EL UNIVERSAL sin la autorización expresa de la Dirección.

Avenida Urdaneta, Esquina de Animas, Edificio El Universal, Caracas, Venezuela 1010-A.
Teléfonos: Redacción 505.2290/2353 Central 505.2111, Afiliado a BPV, SIP, WAN e IFRA

Trazos y letras: Dos en 2

LINDA D'AMBROSIO

Desde hace 24 años el Centro de Arte Moderno de Madrid viene proyectando los más connotados valores literarios a su paso por España. Sus espacios, que son mitad librería y mitad museo, albergan, bajo la conducción experta y amorosa de Raúl Manrique y Claudio Pérez, objetos personales de escritores tan relevantes como Jorge Luis Borges o Julio Cortázar, y ostentan en sus anaqueles una colección de primeras ediciones previas a 1970.

El emblemático centro cultural ha venido acogiendo desde el 24 de enero una muestra que habla del talento venezolano, desvelando una faceta de nuestro gentilicio, diferente a la que concita la atención del público español en estos momentos. Se trata de la exposición *Dos en 2* que, bajo la curaduría de Marisa Mena y la asistencia general de Luis Velázquez, quien ha supervisado sabia y cuidadosamente cada detalle del proyecto, indaga en la doble dimensión arte-literatura de los trabajos de Oscar Mar-

cano y José Balza.

En efecto, ambos autores, conocidos por sus logros en el campo de las letras, coinciden también en desarrollar una actividad plástica prolífica y de notable calidad, que ahora trasciende el ámbito de lo íntimo y se ofrece a la mirada del público en España.

De Oscar Marcano (La Guaira, 1958) se exhiben los *Castillitos*, dibujos en tinta sobre papel, que pueden ser vistos como retratos o estados anímicos, según apunta Josefina Núñez, en el panel de sala.

Marcano suele trabajar con marcadores de gel, delimitando primero la figura mediante el trazado de un croquis o silueta, y compartimentando luego el espacio interior, como si de un mosaico se tratara.

Por su parte, José Balza (San Rafael

de Manamo, 1939) se vale de diversos medios para registrar en sus piezas "un momento, una experiencia querida, los personajes que viven sus ficciones, el bolero que escucha o el poema que una vez hizo la diferencia", explica la curadora de la muestra. Así, la acuarela, el creyón, el lápiz son los recursos de que se vale para crear sus *Anotaciones Pictóricas*, en la que se entremezcla el trazo caligráfico con las playas de color.

Mena, quien comparte con Ginette Alarcón la dirección de *Editemos*, editorial especializada en libros de arte, explica la curadora de la muestra. Así, la acuarela, el creyón, el lápiz son los recursos de que se vale para crear sus *Anotaciones Pictóricas*, en la que se entremezcla el trazo caligráfico con las playas de color.

Marisa considera que comete una

especie de intromisión cuando penetra en la intimidad de los artistas para efectuar una selección en la que sea ostensible la relación entre el trazo y la palabra: "hay una gran conexión entre estas imágenes y su manera de ver el cuento, la novela, la escritura. Crecen sus obras de la misma manera en que crecen sus textos", señala. En ninguno de los dos casos se trata de piezas creadas con la intención de ser exhibidas.

Este proyecto, que se concreta con gran calidad y limpieza, se ha gestado a lo largo de un año, en el que la curadora revisó a fondo el trabajo literario de ambos escritores antes de acometer la selección de las imágenes. En esta iniciativa, que busca proyectar los talentos de dos de nuestros más destacados valores patrios, convergen los conocimientos y la buena voluntad de un equipo de expertos, para dar cuenta del buen hacer de quienes son capaces de permitir que su creatividad fluya por diversos cauces. Enhorabuena.

linda.dambrosiom@gmail.com



También puede consultar todos los artículos de opinión de los colaboradores de *El Universal* en:
www.eluniversal.com/opinion

EEUU y China buscan consenso comercial antes de plazo límite

Washington.- Negociadores estadounidenses y chinos se reunirán en Pekín desde este lunes al viernes para tratar de delinear un acuerdo comercial, bajo la presión del plazo límite del 1 de marzo.

El punto culminante de la semana será el viaje, jueves y viernes a la capital china, de los funcionarios estadounidenses Robert Lighthizer, representante comercial, y Steven Mnuchin, secretario del Tesoro, destaca AFP.

Delegaciones se reunirán en Pekín para lograr acuerdo antes del 1 de marzo

Ambos deberían reunirse con sus homólogos chinos, incluido el viceprimer ministro Liu He y el gobernador del banco central de China, Yi Gang.

Estos encuentros cumbre estarán precedidos desde el lunes de reuniones preparatorias dirigidas, del lado estadounidense, por el representante comercial adjunto Jeffrey Gerrish, precisó la Casa Blanca.

Amenaza al crecimiento global
Esta vez, el ejecutivo estadounidense no mencionó la presencia de Peter Navarro, asesor económico del presidente Donald Trump, conocido por sus posturas intransigentes con China. Es posible que Washington quiera tranquilizar a los chinos para preservar sus posibilidades de alcanzar un consenso después de más de un año de conflicto.

Un fracaso de las negociaciones significaría un empeoramiento de la guerra de aranceles que amenaza no solo a las economías china y estadounidense, sino también al crecimiento global.



El presidente Donald Trump frente al presidente chino Xi Jinping en una reunión bilateral en Buenos Aires, Argentina al marco de la Cumbre del G20 AP

Los economistas de todo el mundo han estado alzando la voz durante meses para evitar el impacto negativo de las tensiones chino-estadounidenses, ya que la economía mundial se alimenta del comercio de bienes y servicios.

Salvaguardia

Después de echar una mano de cal a fines de enero tras las conversaciones en Washington, la administración Trump echó otra de arena esta semana, repitiendo que "todavía había mucho trabajo" antes de que las dos principales potencias eco-

nómicas del mundo logren superar sus múltiples diferencias.

Trump, quien había anunciado una reunión con Xi Jinping "en un futuro cercano", aclaró esta semana que no tiene planeado reunirse con su homólogo chino antes de la fecha límite del 1 de marzo.

Dejando entender no se llegará a un acuerdo para entonces, Trump acentuó la presión sobre la administración china, que tiene que lidiar con una realidad: la economía del país se está debilitando.

El crecimiento registrado por el gigante asiático en 2018 fue

incluso el más bajo en casi tres décadas.

Aranceles a China aumentarán

La Casa Blanca ha sido clara: si no logran un acuerdo antes del 1 de marzo, los aranceles aduaneros sobre el equivalente a \$200.000 millones en importaciones anuales chinas aumentarán del 10% al 25%.

No obstante, Trump también podría decidir retrasar el plazo dado lo que está en juego.

La hoja de ruta de los estadounidenses es ambiciosa: China debe poner fin a prácticas consideradas injustas, como la

transferencia forzada de tecnologías de EEUU, "robo" de propiedad intelectual de EEUU, la piratería y subsidios masivos a empresas estatales chinas para hacerlas líderes nacionales.

Es que en este conflicto se juega la posición dominante de los dos países en las tecnologías del futuro.

"La tecnología es la ventaja más importante que tenemos los estadounidenses. Somos innovadores, somos excelentes" en esa área, dijo el representante comercial de EEUU a principios de diciembre en una entrevista televisiva.

Avalanchas ya dejan una decena de muertos en Perú

Un pueblo al sur del país fue arrasado por un alud y otras zonas quedaron aisladas

Lima.- Las intensas lluvias caídas en los Andes causaron decenas de avalanchas de lodo que mataron al menos a 11 personas, dañaron cientos de casas y dejaron aislada la zona sur de Perú por la caída de un puente en la ruta Panamericana, dijeron las autoridades.

Los cuerpos de dos niños fueron recuperados tras aludes de lodo o crecidas de ríos en las regiones sureñas de Moquegua y Tacna, según reportes oficiales, destacó AFP.

Uno de los pequeños pereció en el poblado de Mirave, próximo a la ciudad de Tacna, fronteriza con Chile, país que también ha sufrido estragos por las lluvias en los Andes, lo mismo que Bolivia.

"Mirave es un pequeño pueblo que ha sido arrasado completamente", declaró el presidente peruano Martín Vizcarra este domingo a la televisión, tras visitar la aldea en la que todos los habitantes perdieron sus viviendas.

"Son aproximadamente 2.000 personas que vivían en Mirave" en precarias casas levantadas "en el centro de una quebrada" por donde corren las torrenciosas aguas cuando caen de las montañas, agregó Vizcarra.

Otro niño de 12 años falleció en el municipio Ubinas al tratar de salvar a un hermano arrastrado por el desborde del río Moquegua, en la región homónima.

Puente caído
Vizcarra también inspeccionó los daños en las regiones de Arequipa y Moquegua, próximas a Tacna, y dijo que las 430 familias damnificadas de Mirave tendrán que "ser reubicadas" en otro lugar.

Además de arrastrar al niño de 12 años en Ubinas, el desbor-



Edificio dañado en Arequipa, Perú, tras un deslizamiento de tierra AFP

de del río Moquegua derribó el puente Montalvo, en el kilómetro 1.091 de la ruta Panamericana Sur, lo que dejó aisladas a las ciudades de Moquegua y Tacna del resto del país.

"Su destrucción es total y nos va a llevar al menos un mes restablecer un puente provisional", expresó Vizcarra, quien aclaró sin embargo que el tránsito será restablecido en dos días aprovechando otro puente sobre el mismo río.

Otras víctimas fatales

Además de los niños de Mirave y Ubinas, cinco personas perecieron en los últimos días en dos aludes en Arequipa: dos hombres y una adolescente en Aplao y dos mineros en un socavón de Río Grande, según el balance oficial.

Estas víctimas se suman a los cuatro miembros de una familia (un padre y sus tres hijas pequeñas) que perecieron hace 10 días al derrumbarse un cerro sobre su casa en Suchimán, en la región de Ancash, 400 km al norte de Lima.

Las autoridades no han proporcionado un balance nacio-

nal actualizado del número de damnificados.

Los meses del verano austral son la temporada de lluvias en los Andes de Perú, Bolivia y el norte de Chile, y cada año causan avalanchas e inundaciones que, a veces, alcanzan ciudades y pueblos costeros peruanos y chilenos.

Buque con ayuda

Mil soldados fueron desplegados para ayudar a los damnificados en el sur de Perú, informó el Ministerio de Defensa.

Además, el gobierno ordenó el envío de suministros de emergencia a bordo del buque de transportes *Pisco*, que zarpará hoy desde el puerto del Callao (vecino a Lima) rumbo al puerto de Ilo, en Moquegua.

Este buque de la Marina de Guerra peruana llevará camiones militares y vehículos anfíbios, así como personal médico que puede atender pacientes en la propia nave, pues dispone de un hospital.

"Hemos visto las necesidades, muchas de las cuales están siendo atendidas" dijo el ministro de Defensa, José Huerta.

Protesta contra Sánchez sacude centro de Madrid

Lo acusan de traidor por querer dialogar con separatistas catalanes

Madrid.- Convocadas por la derecha y la ultraderecha, decenas de miles de personas se manifestaron este domingo en Madrid contra el presidente del gobierno, Pedro Sánchez, al que acusan de "traidor" a España por dialogar con los separatistas catalanes.

En medio de una marea de banderas españolas y algarras de la Unión Europea, 45.000 personas, según la policía, "más de 200.000" según los organizadores, se concentraron en la céntrica plaza de Colón y alrededores, reseñó AFP.

Su exigencia: que Sánchez convoque elecciones legislativas anticipadas, sin esperar al fin de la legislatura, a mitad de 2020.

Organizada por el Partido Popular y los liberales de Ciudadanos, la concentración fue secundada por los ultraderechistas de Vox, y tuvo lugar a días de que se abra en Madrid el histórico juicio contra 12 líderes separatistas catalanes por el fallido intento de secesión de Cataluña en 2017.



Manifestantes de derecha ondean banderas españolas en Madrid AFP

"El tiempo del gobierno de Sánchez ya ha acabado", dijo Pablo Casado, líder del PP, en una concentración marcada por gritos de "Sánchez dimisión" y en la que participaron también el Nobel hispano-pequano de Literatura Mario Vargas Llosa y Manuel Valls, ex primer ministro francés.

"A Sánchez se le acaba la escapada. Estamos aquí para decirle no al separatismo y sí a España", comentó Albert Rivera, presidente de Ciudadanos, mientras que el líder de Vox, Santiago Abascal, arremetió contra "la traición de un gobierno ilegítimo y un gobierno mentiroso, sostenido por los enemigos de España".

Las tres derechas "lideran la crispación", y "a eso lo llaman patriotismo", cuando en realidad es "deslealtad" al gobierno, dijo Sánchez desde Santander, donde participó en un acto de su partido.

"El gobierno de España trabaja por la unidad de España", añadió, defendiéndose de estar cediendo al independentismo catalán.

Esta semana, PP, Ciudadanos y Vox montaron en cólera con Sánchez, al conocerse que éste había propuesto nombrar un relator independiente para que organice un futuro diálogo entre partidos políticos en Cataluña.

Asciende a 21 la cifra de muertos por derrumbe en Estambul

Estambul, Turquía.- El número de víctimas mortales por el derrumbe de un edificio de apartamentos en Estambul subió a 21 personas, dijo el ministro del Interior de Turquía.

El ministro Suleyman Soyly señaló que quienes cometieron "errores" pagarán por ello, informó AP.

Socorristas buscan sobrevivientes entre escombros del edificio

El edificio de ocho plantas ubicado en el distrito de Kartal, una zona mayoritariamente residencial en el lado asiático de Estambul, se vino abajo el pasado miércoles.

Los rescatistas siguen trabajando en el lugar y sigue sin estar claro cuántas personas están desaparecidas.

El edificio caído tenía 14 apartamentos, 43 residentes registrados y tres negocios.

Unas 13 personas fueron rescatadas con vida de entre los escombros y fueron hospitalizadas. Siete de los heridos siguen en cuidados intensivos y, según el jefe médico, dos están graves.

Las dos plantas superiores del inmueble fueron construidas de forma ilegal y empleando materiales de construcción de poca calidad, según las autoridades.

Este derrumbe centró la atención en las construcciones ilegales en Turquía y causó alarma sobre la magnitud de la destrucción en caso de un terremoto.

La agencia de emergencias de Turquía dijo que hasta 30.000 personas podrían morir en Estambul si ocurre un terremoto de 7,5.

Arabia Saudí no sabe dónde se encuentra el cuerpo de Khashoggi

Washington.- Las autoridades saudíes no saben dónde está el cuerpo del periodista Jamal Khashoggi a pesar de tener en custodia al equipo que le asesinó, aseguró el ministro de Asuntos Exteriores Adel Al Jubeir en una entrevista emitida este domingo.

El periodista crítico del reino fue desmembrado tras su asesinato el pasado 2 de octubre en el consulado saudí en Estambul, pero sus restos aún no han sido encontrados, recordó AFP.

El ministro de Asuntos Exteriores dijo que el asesinato fue realizado por agentes saudíes "actuando fuera del rango de su autoridad" y que 11 personas han sido acusadas por el crimen.

Pero cuando se le preguntó sobre el lugar donde se encuentra el cuerpo del periodista, Jubeir dijo a la cadena CBS: "No sabemos".

Jubeir dijo también que el fiscal responsable del caso ha solicitado pruebas a Turquía sin recibir respuesta.

"Seguimos investigando", respondió cuando se le preguntó por qué ninguno de los detenidos podía decirles dónde estaba el cuerpo.

"Tenemos una serie de posibilidades y le estamos preguntando a ellos qué hicieron con el cuerpo, y considero que esta investigación está en marcha, por lo que espero que eventualmente sepamos la verdad", dijo.

Jubeir fue entrevistado el viernes, el mismo día en que Donald Trump ignoró el plazo que le había dado el Congreso para informar sobre quién había asesinado a Khashoggi, columnista del *Washington Post* y abierto crítico del príncipe heredero Mohamed bin Salmán.

La CIA concluyó que la operación saudí fue dirigida por el príncipe heredero, pero la Casa Blanca no ha querido señalar a su aliado.

FÚTBOL



El cuadro vasco complicó al Barsa e hizo valer su condición de local para la igualdad

ANDER GUILLEBETT/AFP

El Bilbao se hizo respetar

Barcelona, con Leo Messi, igualó en San Mamés para liderar con seis puntos

Madrid.- El Barcelona, líder de la liga española, solo pudo conseguir ayer un empate sin goles en su visita al Athletic Bilbao (13^o), en la 23^a jornada, que le sirve para mantener una ventaja de seis puntos sobre el Real Madrid (2^o), que el sábado ganó al Atlético (3^o) por 3-1.

Con el argentino Leo Messi jugando todo el partido, después de ser duda debido a un golpe en un muslo sufrido hace una semana en Valencia, el Barcelona pasó momentos de apuro ante el conjunto vasco, que tuvo en la velocidad de su delantero Iñaki Williams su mayor baza.

Williams y Raúl García llevaron peligro al Barcelona, que tuvo en su portero alemán Marc André Ter Stegen un muro con su buena actuación.

Leo Messi fue el jugador barcelonista que más peligro llevó al área rojiblanca pero se topó con una segura defensa.

El Athletic jugó los tres últimos minutos del descuento con uno menos al recibir Óscar De Marcos la segunda tarjeta amarilla en el 90+2.

Otros resultados

Valencia y Real Sociedad empataron sin goles en Mestalla en un encuentro en el que ambos equipos mostraron su buen momento de juego y en el que se batieron con intensidad, aunque la victoria, por ocasiones y juego ofensivo, estuvo mucho más cerca del conjunto local que del donostiarra.

El Leganés (11^o) dio un paso importante hacia la salvación al derrotar 3-0 al Real Betis (6^o) con un triplete del marroquí Youssef En-Nesyri.

El conjunto de la periferia de Madrid dirigido por el argentino Mauricio Pellegrino suma 29 unidades, después de dos victorias y un empate en las tres últimas fechas, y deja el descenso a seis puntos.

PREMIER LEAGUE

■ El Manchester City pasó por encima (6-0) del Chelsea (6^o) con un triplete de Sergio Agüero, un triunfo que le sirve para recuperar el primer puesto con los mismos puntos pero mejor diferencia de goles que el Liverpool (2^o).

■ En el Etihad Stadium el vigente campeón protagonizó una exhibición ofensiva en la que brilló especialmente Agüero con un hat-trick (13, 19 y 56). Además, Raheem Sterling hizo un doblete (4 y 56) y el alemán Ilkay Gundogan completó la cuenta (25).

■ A tres días de su duelo de octavos de la Liga de Campeones con el Borussia Dortmund, los 'Spurs' de Mauricio Pochettino dieron una muestra de su buen momento.

■ En otro juego, el Tottenham (3^o) derrotó 3-1 al Leicester (12^o) y se colocó a cinco puntos del City y el Liverpool.

Pablo Camacho dio el triunfo al Táchira

Con gol en el minuto 92 liquidó por 2-1 al Caracas FC en Pueblo Nuevo

CARLOS BAUTISTA ROMERO
EL UNIVERSAL

Deportivo Táchira se impuso por 2-1 al Caracas FC con anotación de Pablo Camacho en el minuto 92, en descuento. Antes hubo goles del argentino Lucas Gómez y del colombiano Jesús Arrieta en el estadio de Pueblo Nuevo como parte de la tercera fecha del Torneo Apertura del fútbol de primera división.

Camacho pescó un balón en el área que no controló la zaga visitante y con un toque desniveló el marcador para el 2-1 de los aurinegros.

La primera diana local ocurrió cuando se agotaba el minuto 60. En un contragolpe por la izquierda, Pérez Greco se apoderó del balón al borde del área, centró tenso y el argentino Lucas Gómez de certero cabezazo puso el 1-0.

Nueve minutos más tarde hubo cobro de tiro de esquina para los avileños. La pelota quedó rechazada en el área grande y el colombiano Jesús

Arrieta logró vulnerar la valla aurinegra para el 1-1.

El choque, jugado ante un poco más de medio aforo, resultó de acciones cambiantes.

La primera parte culminó sin dianas. En el segundo tiempo el dominio del esférico estuvo repartido hasta el desenlace final.

Otros resultados

Deportivo La Guaira venció por 1-0 a Deportivo Anzoátegui. El solitario gol del choque ocurrió a los 29' por intermedio de Luis Carlos Cabezas.

Llaneros de Guanare, amparado en triplete del criollo Luis Annesse empató a tres con Mineros de Guayana. Los guayanenses se pusieron adelante a los seis minutos con gol de José Luis Marrufo. El primer tiempo culminó 0-1.

En la segunda parte, Llaneros logró estirar sus líneas y en la fracción 58, después de un tiro de esquina, se produjo el gol de Luis Annesse que niveló la pizarra a uno.

Al 69', Mineros se fue adelante por 1-2 con diana de Argenis Gómez, pero Annesse repitió a los 72 para el empate.

Annesse hizo su tercer gol en la fracción 75 para el 3-2 de Llaneros. Mineros logró el empate final en el minuto 88' con gol de José Luis Marrufo.



El choque se desarrolló con acciones alternas

CORTESÍA CARACAS FC

Cristiano encamina al Juventus

Roma.- El Juventus ganó 0-3 en plan de visitante en la cancha del Sassuolo (11^o) con un tanto de Cristiano Ronaldo, ayer en la 23^a jornada italiana, y aprovechó el empate del Nápoles (2^o) para llevar su diferencia como líder a los 11 puntos.

Los alemanes Sami Khedira (23) y Emre Can (86) acompañaron en el apartado goleador a Ronaldo (70), quien con su diana de cabeza alcanzó las 18, ampliando su ventaja como máximo artillero de la Serie A.

El astro luso anotó su gol 18 en la victoria por 0-3 ante el Sassuolo

Campeón de las últimas siete ediciones, la 'Juve' está en una inmejorable posición para revalidar su título. Tiene 11 puntos con el Nápoles, que el sábado no pasó del empate sin goles ante la Fiorentina (10^o), cuando quedan 15 jornadas.

Antes, el Atalanta venció 2-1 en su cancha al SPAL (14^o) con otro gol del colombiano Duván Zapata, un triunfo que le sirve para subir a la cuarta plaza, que conduce a la próxima Liga de Campeones, informó AFP.

El Atalanta es cuarto con 38 puntos, a 5 del Inter (3^o) e igualado con Roma (5^o) y Lazio (6^o), que saldaron con victoria sus partidos de la 23^a jornada.

En los otros partidos disputados ayer, el Torino (8^o) se impuso 1-0 al Udinese (16^o), el Frosinone (19^o) sorprendió en los pronósticos por 1-0 a la Sampdoria (9^o) y el Bolognia (17^o) y Génova (13^o) igualaron 1-1.

BEISBOL

Lezama celebró en familia

Se conmemoraron en la capilla de la UCV los 100 años del emblema del Caracas

La cosecha del dedicar una vida entera al entorno familiar, se vio reflejada ayer con la numerosa asistencia de parientes y seres allegados que arropó la capilla de la parroquia universitaria en la UCV, durante la misa que conmemoró los 100 años de Jesús 'Chivita' Lezama, el principal fan del Caracas.

Bajo un ambiente no muy distinto al que se vive en un juego de los Leones –por la abundancia de prendas referentes al equipo capitalino– su hija mayor, Josefa Lezama, recaló algunas de las anécdotas que nutren día a día la inmensa admiración que siente por su padre, a quien señaló como un 'hombre de detalles'.

Josefa recaló fascinada dos ocasiones en las que su padre condecoró el esfuerzo que ella empleó en su época estudiantil. "El primer recuerdo que se



Jesús Lezama ha presenciado los 20 títulos de los Leones JUAN CLEMENTE

me viene a la mente fue el día que salí de sexto grado. Estábamos almorzando y él me dijo que revisara el bolsillo de su paltó. Cuando lo hice, vi un anillo muy especial, de oro y con mi nombre, muy diferente al de mis compañeros".

"El día que presenté mi último examen para graduarme de bachillerato, me llamaron por los megáfonos a la dirección. Cuando llegué había un gran ramo de orquídeas con una nota que decía: Gracias por tu es-

fuerzo, tu papá", enfatizó.

La hija mayor de Lezama corroboró que la lealtad es un legado que forjó "Chivita" más con hechos que con palabras. "Cuando mi mamá murió, aún teniendo 30 años de divorciados, quien estuvo conmigo en el hospital sin dormir, en la funeraria y en el entierro fue mi papá". Por acciones como esta y muchas más es que Josefa asegura que "Las cosas más bellas de la vida, siempre me las dio mi papá". AVG

ESQUÍ ALPINO

Lindsey Vonn se despidió

Are.- La estadounidense Lindsey Vonn, de 34 años, se despidió ayer del esquí alpino de competición con una medalla de bronce en descenso en los Mundiales, en Are, superada por la eslovena Ilka Stuehec, que conservó el título, y por la suiza Corinne Suter, segunda.

En una pista que no se hallaba en las mejores condiciones, Stuehec, ganadora en 2017 en Sankt Moritz, Suiza, se convirtió en la primera esquiadora en conservar el título mundial de descenso desde que lo hiciera la suiza Maria Walliser en 1987 y 1989, reseñó AFP.

Con el dorsal 3, Vonn, que ha-

bía anunciado que esta prueba sería la última de su carrera, estuvo en cabeza durante unos minutos, hasta el paso de Stuehec, quien, con un tiempo de 1 minuto, 1 segundo y 74 centésimas la superó en 49 centésimas. Un poco después, a pesar de la falta de luz, Corinne Suter se intercaló en segunda posición.

Vonn, lastrada por problemas físicos en una rodilla desde el comienzo de temporada, deja el circuito con un total de ocho medallas mundiales, dos de ellas de oro, tres medallas olímpicas, entre ellas el primer título de una estadounidense en descenso, en 2010, y un récord en categoría femenina de 82 victorias en Copa del Mundo.

Esta medalla permite a Vonn sumar un octavo metal en seis mundiales diferentes, convirtiéndose de paso en la medallista mundial de más edad.

"Es una campeona increíble, con todo lo que ha logrado", dijo Viktoria Rebensburg,

Félix seguirá en rotación de Seattle

Los Marineros no se plantean tener al pitcher venezolano en el bullpen

Seattle.- Jerry Dipoto, gerente general de los Marineros de Seattle, confirmó que por ahora Félix Hernández permanecerá en la rotación.

El lanzador venezolano no tuvo una buena actuación en 2018 y la crisis en su rendimiento obligó al equipo a moverlo al bullpen en un tramo de la temporada, reseñó *MLB*.

"Félix se fue a casa y se está preparando para ser un lanzador abridor para nosotros,

que es lo que será. Lo he mencionado públicamente, realmente no estamos considerando tener a Félix lanzando en nuestro bullpen como algo regular", afirmó el directivo.

Marwin en la palestra

Los Padres de San Diego estarían más que interesados en los servicios de Mike Moustakas, pues necesitan un tercera base con urgencia. Si bien Moustakas bateó apenas .251 con Reales y Cervecedores en la pasada campaña, los Padres lo quieren en sus filas.

Si esa negociación falla, se habla que el equipo californiano vaya tras Marwin González, Yangervis Solarte, Derek Dietrich, Logan Forsythe o Josh Harrison.

MOTOCICLISMO

Lorenzo reitera que Márquez es favorito

El piloto mallorquín todavía debe adaptarse a la Repsol Honda

Madrid.- Jorge Lorenzo (Honda), que sigue recuperándose de la rotura de escafoides que sufrió haciendo *dirt track* en Verona a mediados de enero, reiteró que Marc Márquez debe ser contemplado como gran favorito para la próxima temporada de MotoGP.

"Ahora mismo no soy uno de los favoritos. Lo son pilotos como Marc, que deben liderar y luchar por el título mundial, junto con Dovizioso, Valentino, que siempre está ahí y conoce la moto y Viñales, por

ejemplo", dijo el mallorquín. Lorenzo deberá seguir adaptándose a la Honda en su primer año en el Repsol Honda Team. Ya probó la moto antes del final de año y aseguró que no pudo hacerlo en las mejores condiciones, puesto que aun tenía molestias de las lesiones que sufrió en la segunda parte de la zafra pasada, que le afectaron una pierna y la muñeca izquierda, reseñó *mundodeportivo.com*.

Sin embargo, el ex de Ducati aseguró que "la moto es ágil, entra muy bien en las curvas, aunque debe mejorar en ciertas cosas, está claro, no existe la moto perfecta".

Por su parte, Marc Márquez le atizó: "estar en este equipo significa luchar por victorias, podios y el título, y sino se consigue, es un fracaso".

BREVES DEPORTES

TENIS

JO-WILFRIED TSONGA PONE FIN A SEQUÍA DE TÍTULOS

El francés conquistó su primer título desde 2017 al vencer ayer 6-4, 6-2 a su compatriota Pierre-Hugues Herbert, en la final del Torneo de Montpellier. Tsonga, 21^o del mundo, no ganaba un torneo desde Amberes en octubre de 2017.



MEDVEDEV SE LLEVA LA CORONA EN TORNEO DE SOFÍA

El tenista ruso se impuso por 6-4, 6-3 al húngaro Marton Fucsovics en el partido final del torneo de Sofía. Por su parte, el croata Nikola Pietrangeli y el austriaco Jurgen Melzer ganaron el dobles al superar 6-2, 4-6, 10-2 al taiwanés Hsieh Cheng-peng y al indonesio Christopher Rungkat.

FÚTBOL

CAVANI SE PIERDE POR LESIÓN EL JUEGO ANTE EL MANCHESTER

El París SG dijo ayer que una "lesión en un tendón de la cadera derecha" impedirá al goleador uruguayo jugar el partido del martes en Old Trafford ante el Manchester United en el partido de ida de los octavos de la Champions.



Dresser Rand de Venezuela S.A. vende terreno destinado para actividades comerciales en la ciudad de Anaco, Edo. Anzoátegui, con las siguientes características:

Área: 11.114,37 m2
Ubicación: Av. José Antonio Anzoátegui, Carretera Negra Km. 97, Anaco 6003, Edo. Anzoátegui

Para mayor información, pueden contactar a:

Sra. Dayalyt Chaparro
Dayalyt.chaparro@siemens.com
Teléfono: (+58) 212 2038781
Celular: (+58) 412 2907116

J-00019780-6

Financorp Valores Casa de Bolsa C.A. BALANCE GENERAL DE PUBLICACION AL 31 DE ENERO DE 2019. Table with financial data including assets, liabilities, and equity.

CONFICREDITO Financidora de Primas CONVOCATORIA. De conformidad con lo previsto en el artículo Noveno del Documento Constitutivo Estatutario, SE CONVOCA a los señores Accionistas de CONFICREDITO FINANCIADORA DE PRIMAS, C.A.

Atrio SEGUROS CONVOCATORIA. De conformidad con lo previsto en el artículo Noveno del Documento Constitutivo Estatutario, SE CONVOCA a los señores Accionistas de "ATRIO SEGUROS, S.A."

Empleos. Logo and text for job opportunities.

ADMINISTRADORES Y CONTADORES. Text for administrative and accounting services.

SE SOLICITA ASISTENTE ADMINISTRATIVO de sexo femenino con manejo de sistema profit plus. Text for administrative assistant position.

AUXILIARES Y ANALISTAS. Text for auxiliary and analyst positions.

STARUPCHILENA NECESITA programadores experiencia en No-de.S, Golang, MongoDB, Redis. Text for programming services.

PANADEROS. Text for bakery services.

OTROS. Text for other services.

Carros. Text for car services.

VENTA OTROS. Text for other sales.

OPORTUNIDAD VENDE CAJA IMPORTADA Toyota Camry 2005, traída de USA, nuevo, motor reconstruido 80% en concesionario, Camry 2006. Information for car sale.

Inmuebles. Text for real estate services.

VENTA APARTAMENTOS CARACAS-SUCRE/ 2HAB. Text for apartment sale.

PARQUE CAIZA, PRADOS MARAVILLOSA 75 mts, estacionamiento, techado, piscina, áreas recreativas, estrenar dos habitaciones, 2 baños, cerámica, tanque 0414-132-6705, 0424-131-2169.

LOCALES INTERIOR. Text for interior spaces.

ALQUILER APARTAMENTOS CARACAS-LIBERTADOR. Text for apartment rental.

SAN BERNARDINO ALQUILO APARTAMENTO una y tres habitaciones, estacionamiento. Precio a convenir. Informacion: 0274-283-0656 y 0414-757-8459.

HABITACIONES. Text for room rentals.

LOS DOS CAMINOS, A UNA CUADRA del C.C. Milentium se alquila habitación apartamento, para persona responsable. Teléfonos 0424-131-2810, 0412-013-7126.

Avior Airlines OFERTA PÚBLICA PAPELES COMERCIALES AL PORTADOR EMISIÓN 2018-8. MONTO TOTAL DE LA SERIE: TRESCIENTOS MILLONES DE BOLIVARES SOBERANOS (Bs.S. 300.000.000,00).

Avior Airlines OFERTA PÚBLICA DE OBLIGACIONES QUIROGRAFARIAS AL PORTADOR NO CONVERTIBLES EN ACCIONES EMISIÓN 2018-4. MONTO TOTAL DE LA EMISIÓN: Bs.S. 200.000.000,00.

Fabesta OBLIGACIONES QUIROGRAFARIAS AL PORTADOR DE F.V.I. FONDO DE VALORES INMOBILIARIOS S.A.C.A. EMISIÓN 2015-1 POR UN MONTO DE Bs. 1.000.000.000,00 / Bs 5.10.000,00.

UNIVERSIDAD ALEJANDRO DE HUMBOLDT SECRETARIA INSCRIPCIONES ABIERTAS. BACHILLER: En nuestra institución tienes la posibilidad de obtener el Título de Ingeniero, Licenciado o Equivalente en alguna de las áreas prioritarias para el desarrollo del país.

